

TIERRA SORIANA

DIRECTOR:

José Sáenz

á quien se dirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Colado, 9, Soria.

Precios de suscripción

Año... Ptas. 4'50

Semestre... 2'50

Trimestre... 1'50

Extranjero doble precio

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS.

Franqueo concertado

NUM. 1699

AÑO VI.

Sábado 24 de Junio de 1911

EL FERROCARRIL DE CASTEJÓN

LAS ASPIRACIONES DE LA PROVINCIA REALIZADAS

Canalejas por Soria. Soria sera por Canalejas. Júbilo provincial.

De entonces á aquí, ha habido siempre en todos los labios el mismo anatema á nuestro abandono, y en nuestro corazón la misma prueba del dolor infinito que nos agobiaba.

Todo esto lo sabían todos los sorianos. Parece que la contrariedad, señora tutora de esta provincia, estaba encargada de hacernos vivir, siempre, lamentando nuestra condición de sufridos.

Hacia falta, para conseguir el mejoramiento de toda la provincia, que unidos todos los elementos que integraran fuerzas activas, pidieran con entusiasmo y justificaran los apelos de una provincia, que sin impetrar privilegios, llegaba á los estrados donde tienen asiento los legisladores de la Nación y pidieran para Soria lo que en justicia merecía.

A semejanza de aquella «Junta de Defensa Provincial» creada para defender, sin bandera política, intereses generales de la provincia, se formó la «Junta Gestora de Ferrocarriles», en la que tenía representación, el Ayuntamiento, la Diputación provincial, Sociedades económicas, la prensa, y cuanto representa en esta provincia elemento de vida y fuente de trabajo.

Poseídos, todos los que tenían su firma en esa organización de la «Junta Gestora de Ferrocarriles», de la misión augusta que la provincia les había señalado, trabajaron con un interés y una fe, que nunca podrá ser bastante agradecida.

Fuera pasiones personales, fuera cuentos de camarilla, aquí no había más que hombres honrados, hombres de Soria que se comprometieron á poner sus arrestos y sus entusiasmos á la defensa de los intereses generales de la provincia.

Y, pues esos hombres han triunfado, justo es que antes de nada, antes de exteriorizar nuestra satisfacción y nuestra alegría, aunque no como nosotros quisieramos exteriorizarla, dediquemos dos palabras para felicitar á la «Junta Gestora de Ferrocarriles», principal elemento para conseguir la mejora que desde ayer tiene Soria.

Secundando los trabajos de la Junta Gestora de Ferrocarriles, los representantes en Cortes, unidos como uno solo, todos bajo la misma aspiración, todos guerreando por los mismos ideales, pusieron su influencia, su talento y discreción al servicio de la provincia.

Señalar con preferencia nombres, nos parecía poco natural, porque Diputados y Senadores, han trabajado con el mismo anhelo, con el mismo entusiasmo,

con los mismos deseos de ver rica y grande á la pobre provincia que representan.

Para estos paladines de nuestra causa, como para los comisionados de la Junta Gestora, las variaciones han sido frecuentes. Unas veces, el más franco optimismo tenía que manifestarse en los nobles patriotas, hijos y representantes queridos de esta humilde provincia.

Otras veces, el pesimismo más intenso, tenía que azotar las alegrías que recibieran, acaso momentos antes, los que por el bien de Soria laboraban.

En esta contienda, en esta jornada, ha habido tantos triunfos como derrotas, aunque el triunfo final ha sido tan completo, tan grande, que hace olvidar muy bien los sinsabores de la lucha.

Los triunfos los hemos ido saboreando, poco á poco, á medida que para bien de la provincia se conseguían. Las derrotas, no. Si acaso, vagas notas, confusas noticias, porque la importancia de los desastres, solo la conocían los comisionados sorianos, los diputados y Senadores de la provincia, porque su nobleza, su entusiasmo por la causa que defendían todos, les ha obligado á guardarse para ellos las malas noticias, para que no cundiera el desaliento, ya que entre ellos sabían que no existía, y en cambio daban las buenas nuevas de éxitos parciales que luego habían de servir para el completo y general que celebra ahora la provincia de Soria.

Así trabajaban por la prolongación del ferrocarril nuestros queridos Diputados y Senadores, nuestros Concejales, nuestros representantes provinciales el clero, el comercio, la industria, la prensa, sociedades y entidades de alguna influencia. Nadie se retiró de su puesto.

Faltaba, sin embargo, que hubiera alguien que quisiera oír nuestras quejas y escuchar nuestras súplicas.

En la presidencia del Consejo de Ministros estaba el tribuno más ilustre, el parlamentario más elocuente, el político de mayores talentos, el Excmo. Sr. D. José Canalejas y Méndez.

Se recordaba que había sido Soria la cuna política de tan insigne hombre, que muchas veces había declarado su interés por nosotros, su deseo de ser útil para Soria, y ante él fueron los sorianos declarando la desventura de esta provincia, que pedía una cosa justa y que no la recibía porque no había quien atendiera sus súplicas y oyera nuestras quejas y aspiraciones.

Hoy es día de regocijo y no hay para qué sacar el recuerdo de los obstáculos que ha habido necesidad de vencer, y de las patrañas formuladas en contra de nuestras legítimas aspiraciones.

El triunfo ha sido nuestro y como triunfo grande lo celebramos. La provincia de Soria está de enhorabuena. Se ha concedido aumento de subvención, hasta 60.000 pesetas por kilómetro para construir el ferrocarril de Soria á Castejón.

En el triunfo obtenido hay gloria para todos los sorianos, porque el que no ha trabajado personalmente para conseguir la beneficiosa prolongación del ferrocarril de Torralba, ha puesto su aplauso para estimular y alentar á los que trabajaban, que nunca, por fortuna, se vieron sin entusiasmos.

TIERRA SORIANA, que en la medida de sus fuerzas ha laborado portan hermoso ideal, felicita á la provincia, y abrogándose con todos los queridos colegas de la capital, la representación de esta querida tierra, felicita á los Diputados á Cortes, á los Senadores del Reino, á la «Junta Gestora de Ferrocarriles», á cuantos han puesto su esfuerzo personal en esta cruzada hermosa, y envía al Excmo. Sr. D. José Canalejas y Méndez, Presidente del Consejo de Ministros, y ex-diputado á Cortes por este distrito, la expresión del eterno agradecimiento de esta provincia.

El primer secretario del Rey ha sabido justificar su frase: *Canalejas por Soria y para Soria*. Soria y su provincia han sabido hoy, y sabrán mañana y siempre, demostrar esta otra: *Soria y su provincia por y para Canalejas*.

Viva D. José Canalejas!

La feliz noticia

Conociéndose desde el jueves último la aprobación del dictamen concediendo el aumento de subvención para el ferrocarril, se esperaba que ayer figuraría en el orden del día y que sería aprobado sin dificultad alguna, á no ser, cosa improbable, que algún señor Senador, pidiera votación nominal, en cuyo caso no hubiera podido aprobarse.

El deseo de tener noticias obligaba á acercarse al Sr. Alcalde D. Mariano Vicén, á los comisionados de la Junta Gestora de Ferrocarriles y á las redacciones de los periódicos.

A medida que iba acercándose el atardecer la intranquilidad era más manifiesta en todos los Casinos, paseos y sitios de reunión. Poco después de las cinco y

media, el Sr. Vicén recibió el siguiente telegrama:

«Alcalde de Soria.-Madrid, 23, 5 tarde.

Votado definitivamente proyecto aumentando subvención.

Agradecidos representantes á Comisión ruega salud Corporaciones y Junta en nuestro nombre.-Aceña, Parres, Cella, Sanz, Ruiz, Herrero.,»

Intil es decir que la noticia se conoció en toda la capital pocos momentos después.

En todos los semblantes se denunciaba la alegría que había producido la buena nueva.

Al momento se oyeron disparos de cohetes. Los balcones empezaban y engalanarse.

El Sr. Alcalde de esta ciudad, para quien todos los elogios nos parecen pocos, ante el trabajo y entusiasmo que ha empleado en esta causa, por lo que á su dignísima autoridad correspondía, hizo repartir al momento la siguiente hermosa alocución:

Alocución del alcalde

SORIANOS:

Después de largos años de ruda y empeñada lucha para lograr la prolongación de nuestro ferrocarril, la provincia de Soria, en próximo día verá realizados sus sueños y satisfechos sus constantes y legítimos anhelos.

Las Cortes de la Nación, han aprobado el proyecto de ley aumentando la subvención á 60.000 pesetas por kilómetro del ferrocarril de Soria á Castejón; con ella la prolongación del ferrocarril soriano podrá ser un hecho en breve plazo, y casi podemos asegurar que, una vez realizado, la suerte de nuestras queridas Soria y Provincia, cambiará por completo.

Perfectamente conocéis las inmensas ventajas que á los pueblos reportan las vías de comunicación; ellas fomentan la importación y exportación de productos, causas que dan por resultado el aumento del tráfico y el desarrollo del comercio; ellas hacen florecer infinidad de industrias, que necesitan, como base, buenos y rápidos medios de transporte; ellas facilitan al capital y al trabajo mayores ventajas para su colocación y producción, y sabido es que á la sombra de los ferrocarriles, en pocos años, pueblos pequeños y miserables, han sido convertidos en ricos y popu-

losas ciudades, plétoras de vida y bienestar.

Los constantes esfuerzos hechos por Soria, y por sus representantes en Cortes, para conseguir la tan deseada prolongación del ferrocarril de Soria á Castejón, han sido secundados por el Excelentísimo Señor Don José Canalejas y Méndez, hoy primer Ministro de la Corona, y en pasados tiempos representante en Cortes de esta Ciudad. El cariño que nos profesa ha sido razón bastante para otorgarnos su valiosa influencia, mediante la cual vemos convertirse en realidad nuestros proyectos.

El pueblo de Soria, que repetidas veces ha sabido probar con hechos su nobleza de sentimientos, su abnegación y su heroísmo, prendas que tanto honran su hidalga ejecutoria, aprovechará hoy la ocasión para demostrar también con hechos, que sabe ser agradecido á quien tan desinteresadamente le sirve, y con el objeto de hacer patente la gratitud que todos los sorianos sentimos, hoy á las siete de la tarde, se organizará una manifestación, que saliendo de la Casa Consistorial, con la Corporación municipal á la cabeza, marchará al Gobierno civil, en solicitud de que nuestra primera Autoridad transmita al Gobierno, y en especial al señor Presidente del Consejo, la gratitud que el pueblo de Soria siente por tan señalada favor, el mayor que podía recibir de los Poderes públicos, y el cariño que á los hijos de esta Ciudad inspira su desinteresado defensor.

A esa manifestación, debemos concurrir todos los sorianos, sin distinción de matices políticos, todos, porque se trata de Soria y su Provincia, y porque la gratitud y el cariño á que nuevamente se ha hecho acreedor el señor Canalejas, todos los sentimos.

Hoy, nuestro pueblo querido, debe vestir su traje de gala; hoy debe exteriorizar su alegría y contento bajo todos sus aspectos, y lucir colgadas é iluminar las fachadas de sus casas, para patentizar su sentir y demostrar á todos que esta noble Ciudad castellana es digna de recibir los beneficios que se le otorgan, y así lo espera vuestro Alcalde.

Mariano Vicen.

Soria 23 de Junio de 1911.

La manifestación

Mucho antes de la hora señalada para organizarse la manifestación los comercios empezaron á cerrar sus puertas, y en la Plaza de la Constitución, y calle del Collado, la afluencia de gente era extraordinaria.

Eos balcones de las Casas Consistoriales lucían las colgaduras de las grandes solemnidades. En todos los balcones de la Plaza había colgaduras nacionales y un gentío inmenso esperaba que se organizara el acto.

Una comisión del Gobierno militar, que bajó á felicitar al Ayuntamiento, fué aplaudida con entusiasmo cuando empezaba á subir las escalinatas de la Casa de Ayuntamiento.

A punto de organizarse la manifestación, llegó á la Plaza, la banda del Hospicio.

El júbilo era inmenso.

En el Ayuntamiento

A las siete en punto salió á los balcones de la Casa de Ayuntamiento el Sr. Alcalde, que fué saludado con estruendosa ovación.

Visiblemente emocionado saludó á todo el pueblo de Soria y alabando el entusiasmo de todos los paisanos para demostrar el regocijo que les producía tan buena noticia, dijo que él se daría por satisfecho con que siempre que se tratara de pedir algo para Soria, se unieran todos los elementos provinciales.

Habló del cariño que siente el Sr. Canalejas por Soria y dijo que á no ser por el apoyo decidido y la influencia valiosa de este ilustre hombre, no se nos hubiera dado la prolongación del ferrocarril.

Como lo debemos á Canalejas, dijo, que ha secundado los trabajos de la Junta Gestora, demostramos que somos agradecidos y no olvidamos el bien que se nos hace.

Pidió un viva Canalejas! que fué contestado con entusiasmo, como los siguientes á los Diputados y Senadores de la provincia.

Bajo mazas, el Ayuntamiento, que iba precedido de la «Lira Numantina» y seguido de una multitud imponente, llegó al Gobierno Civil de la provincia.

El discurso del Sr. Gobernador

Cuando el Sr. Gobernador civil D. Marcelino García Argüelles, apareció en los balcones de su casa oficial, seguido del alcalde de Soria y el Vicepresidente de la Excm. Diputación provincial, D. Sotero Llorente, la multitud prorrumpió en vivas al Gobernador y Canalejas.

El Sr. Gobernador, cuando los aplausos le dejaron oír, dirigiéndose á los manifestantes, después de hablar del agradecimiento que la provincia debía al Gobierno de S. M., y de modo particularísimo al Sr. Presidente del Consejo de Ministros, dijo: os felicito porque os han dado, por fin, lo que merecáis y no debéis olvidar esta gracia del Gobierno porque aunque esto era de justicia, no todas las cosas justas se consiguen.

Termino ya, y puesto que no os puedo abrazar á todos, uno por uno, abrazo á vuestro Alcalde y al representante de la Diputación, en quienes estáis dignamente representados.

El cariñoso rasgo del Sr. Gobernador arrancó entusiasmas aplausos á cuantos oían el discurso del Sr. Argüelles.

Fué vitoreado el Rey, el Gobierno, Canalejas y Soria.

En la Diputación provincial

Cuando la manifestación llegó al Palacio Provincial, en los alrededores había ya un gentío inmenso que ocupaba los balcones de la escalinata, los alrededores y el frente del edificio.

La banda del Hospicio y la del Ayuntamiento, el disparo de cohetes y el griterío de la multitud, ensordecía el espacio.

Los diputados provinciales, los concejales y los Sres. Gobernador Civil y Militar y las autoridades eclesiásticas salieron á los balcones de la Diputación.

El Vicepresidente de la Diputación

D. Sotero Llorente, entre aplausos y gritos de alegría, se dirige al

pueblo de Soria, recomendando que exista siempre, para todas las cosas de interés provincial, el mismo entusiasmo y la misma unión que ahora.

Dedica brillantísimos párrafos á la caballerosidad de los sorianos de quienes dice que jamás podrán ser calificados de desagradecidos.

Pide vivas para Canalejas, la provincia y los representantes en Cortes, que son contestados con muestras de gran entusiasmo.

La ovación que se tributa al Sr. Llorente es ensordecedora.

El Vicepresidente de la Comisión provincial

Al empezar el discurso el señor Posada, se repitan los vivas á Canalejas, al Gobierno y á los Diputados y Senadores de la provincia.

Dedica elocuentísimas palabras al regocijo provincial. Mas hubiéramos querido hacer, dice, pero no es poco lo conseguido.

Ha habido aquí tanto entusiasmo, por parte de quienes hemos trabajado en este asunto, y mucho más entre nuestros representantes y el Presidente del Consejo de Ministros, que no se sabe si este ha secundado á aquellos ó aquellos al Presidente del Consejo de Ministros. (Grandes aplausos).

Para conseguir justicia se necesitan tres cosas: tener razón, saberlo pedir y que nos la quieran dar. Nosotros teníamos razón, creo que la sabíamos pedir, pero faltaba que nos la quisieran dar. Y el Sr. Canalejas nos la ha dado prolongando hasta Castejón nuestro ferrocarril.

Los aplausos y los vivas á Canalejas y al Gobierno, impiden oír el final del párrafo.

Continuó hablando de la tierra hidalga, y al final hizo votos por la Soria del porvenir, con ferrocarriles que crucen nuestros campos y lleven mas allá de fronteras el nombre soberano de los hijos de Numancia.

Los manifestantes, cuyo entusiasmo parece que crece por momentos, vitorean á Canalejas á los Diputados provinciales, á los senadores sorianos y á los Diputados á Cortes.

Granados, en nombre de la Junta Gestora

Cuando el elocuente abogado D. Mariano Granados, apareció en el centro del balcón, el público le tributa una ovación imponente. Enalteció el entusiasmo de todos los hijos de la provincia, ante la muestra de agradecimiento que daban á cuantos se habían encargado de trabajar tan interesante asunto.

Con la elocuencia, en élfamiliar habla de la futura provincia de Soria que tenga vías de comunicación y trabajo para sus hijos, que hoy tienen que ir á engrosar esos enormes torrentes de emigración que despueblan nuestras aldeas.

Pan y Trabajo, pedíamos y eso se nos ha dado con la prolongación, ya muy fácil, del ferrocarril.

Dedica un recuerdo al venerable hijo de esta tierra, al patrio insigne, que se llamó D. Lorenzo Aguirre, que imposibilitado para moverse, con la cabeza erguida, aún tenía alientos para hacer votos por el engrandecimiento de la provincia. Yo os pido, dice, para su memoria, un recuerdo; para su tumba, unas flores.

Los manifestantes emocionados, aplauden y vitorean al orador.

Al finalizar el discurso el señor Granados, da vivas á Canalejas, á los Senadores y á los Diputados y sujetando los pliegues de la bandera nacional que ondea en el balcón del Palacio da un Viva España que es contestado con loco entusiasmo.

Disuelta la manifestación, el pueblo siguió reconociendo el favor que el Sr. Canalejas había dispensado á la provincia y, en todos los sitios, puesto que donde se reunían dos personas se hablaba del ferrocarril, se elogiaba, así mismo, la ímproba labor desarrollada por los Diputados á Cortes, Senadores y Junta gestora de ferrocarriles, sin olvidar el desinteresado concurso del Excmo. señor Conde de Pinofel, que desde el primer momento secundó los trabajos de nuestros representantes.

Por la noche, la música que tan acertadamente dirige el Sr. Ameza, estuvo tocando en la Plaza Mayor hasta más de las doce de la noche.

Regocijo popular

Numerosas parejas bailaban á los acordes de la «Lira Numantina».

Desde el Ayuntamiento se dispararon multitud de cohetes.

Obsequio del Ayuntamiento

En los salones del Ayuntamiento, habilitados convenientemente al objeto, recibieron el Alcalde y los Concejales á los individuos que forman la Junta Gestora, Comisiones del ejército, clero, autoridades judiciales, jefes de centros administrativos representaciones del Casino de Numancia, Circulo de la Amistad, Circulo Mercantil, altos empleados del ferrocarril de Torralba, periodistas y numeroso público que fué espléndidamente obsequiado por los concejales y Sr. Alcalde, que hicieron los honores á todos los concurrentes.

Confundidos obreros y comerciantes, industriales y empleados fraternizaron en tan inolvidable acto.

En los salones del Ayuntamiento vimos á las Sras. de García Argüelles, Llorente (C.) Mendoza, García, Mayor, Llorente (J.) Iglesias y Tarazona.

La alegría que reinó en todo Soria fué extraordinaria.

El Casino de Numancia

La Junta Directiva de esta Sociedad en su deseo de tomar parte en el regocijo público de que se encuentra poseída por la aprobación del ferrocarril de Soria á Castejón ha acordado que mañana á las diez de la noche se celebre un baile en los Salones de dicha Sociedad.

Pruebas de gratitud

Tan pronto como se tuvo noticia de la aprobación definitiva del proyecto se expidieron los siguientes telegramas, algunos de los cuales han recibido ya la contestación que también insertamos.

Presidente Consejo Ministros.—Madrid.

Reunidos Ayuntamiento y pueblo de Soria en imponente manifestación envían á V. E. el grande testimonio de su reconocimiento y gratitud eterna por la aprobación proyecto Ley Ferrocarril que colma sus aspiraciones debido al inmenso cariño de V. E. que si

en toda ocasión ha sabido demostrar en la presente, deja imborrable recuerdo en el corazón de los sorianos.—VICEN.

Junta Gestora de ferrocarriles por unanimidad, saluda á V. E. y le hace presente su eterna gratitud y reconocimiento por sus decisivas gestiones en favor proyecto ley ferrocarril, viendo en vuestro celo no solo el constante defensor de sus aspiraciones sino también el más decidido protector de los intereses de esta pobre tierra castellana.—VICEN.

La «Escolar» á Canalejas

Manifestación simpatía y agradecimiento imponente.

Felicita entusiastamente á V. E. por su civismo y valor de la interpretación á favor de los intereses de Soria.—LA «ESCOLA»

Ministro Fomento.—Madrid.

Ayuntamiento y pueblo de Soria hacen presente á V. E. el sentimiento de su eterna gratitud por haber sido aprobado proyecto ley Ferrocarril, Soria Castejón.

Junta Gestora ferrocarriles por unanimidad, saluda á V. E. y le hace presente su sentimiento de eterna gratitud por haber sido aprobado proyecto de ley ferrocarril Soria Castejón.—VICEN

Vizconde de Eza.—General Castaños, Madrid

Reciba con los demás representantes de esta provincia, en el Congreso, la más sincera felicitación del pueblo de Soria por haber alcanzado con la aprobación proyecto Ley ferrocarril.—VICEN

Se cursó otro telegrama igual al anterior á los representantes en el Senado.

Benito Sanz.—Fonda-Leones.—Calle del Carmen, Madrid

Recibido su telegrama; al felicitarlos y felicitar á usted y demás individuos de la Comisión por su brillante campaña la Junta Gestora les envía cariñoso saludo y espera ansiosa el momento de abrazarlos.—VICEN.

Vadillo.—Santa Isabel 13-Madrid.

Pueblo, Ayuntamiento y Junta Gestora de Ferrocarriles al saludar á V. E. le hacen presente eterna gratitud por sus valiosas gestiones en favor proyecto ley ferrocarril Soria Castejón y al felicitarle por tal triunfo y felicitamos nosotros felicitamos también á los representantes de Navarra.—VICEN.

A Presidente Consejo Ministros y Ministro Gobernación, el Gobernador civil.

Los habitantes de Soria sin distinción de clases, con Autoridades al frente, en numerosa, ordenada y entusiasta manifestación, acudió á este Gobierno civil rogándole transmita á V. E. el Gobierno de S. M., su inmensa gratitud por la aprobación del proyecto de ley aumentando subvención ferrocarril de esta capital á Castejón.

Al honrarme comunicarlo á V. E. me asocio al júbilo de esta provincia y uno á la manifestación de agradecimiento.—MARIANO VICEN.

CELINO G. ARGUELLES.

Á Llorente, Presidente Interino Diputación, Presidente Consejo de Ministros

Una de mis mayores satisfacciones es la de que se me ofrezca ocasión de demostrar mi afecto y gratitud á los sorianos.

Llorente, Presidente interino Diputación, Ministro de Fomento.

Agradézcole afectuoso saludo al que correspondo y envíole mi reconocimiento por manifestaciones de gratitud con motivo de aprobación proyecto ley ferrocarril Soria Gastejón.

Presidente Circulo Amistad, Presidente Consejo Ministros.

Saludo al Circulo de la Amistad y reitero a todos sus dignos socios la expresión sincera de mi cariño.

Presidente Circulo Mercantil, Presidente Consejo Ministros.

Al ilustre Circulo Mercantil y a su digno Presidente, saludo con especial afecto, agradeciéndole su bondadoso telegrama.

Felicitaciones reciprocas

En el momento de saberse la fausta noticia el Sr. Iglesias telegrafió a los Alcaldes de Agreda, Almazán, Tudela, Corella y Carvera, en esta forma:

«Aprobada definitivamente Ley subvención 60.000 ptas. F. C. Gastejón, todos estamos de enhorabuena, participo Ayuntamiento y vecindario».

También telegrafió al Consejo de Administración del F. C. de Soria, en Bruselas; al Excmo. señor Marqués de Santillana y al periódico «La Rioja», de Logroño, recibiendo las siguientes contestaciones:

Del Consejo del F. C.—Nosotros agradecemos y felicitamos provincia soriana por su inteligente perseverancia.—Hijos de EDUARDO OTLET.

Del Sr. Marqués de Santillana. Por fortuna aprobóse proyecto, antes cierre Cortes, sea enhorabuena, iré pronto a esa.—SANTILLANA.

De La Rioja, Periódico La Rioja, adhiere regocijo sorianos por votación definitiva subvención ferrocarril.—LAPORTA.

El Excmo. Senador soriano, señor Diaz Agero también telegrafió al Sr. Iglesias, dándole cuenta de la aprobación definitiva del proyecto y felicitando por ello a la provincia de Soria.

El Conde de Pinofiel

Como el ilustre Diputado por Medina-Sidonia (Cádiz), Excelentísimo Sr. Conde de Pinofiel se ha hecho acreedor al reconocimiento de todos los sorianos por su valiosa y desinteresada influencia, puesta en beneficio de los intereses de esta provincia, una comisión del Ayuntamiento y otra de la Diputación provincial, representada por el Presidente interino Sr. Llorente y el Diputado provincial Sr. Vitoria, en nombre de la Comisión provincial, han ido esta tarde a saludar al Sr. Conde de Pinofiel a la Granja de Sino.

También nosotros, nos adherimos a estas manifestaciones de reconocimiento, tributadas al ilustre diputado gaditano.

DE MELILLA

Melilla.—Los generales Aldave y Larrea visitaron hoy la nueva posición de Tauriari-Zag. Acudieron a saludeales los jefes de la Kabila de Benisid. Luego visitaron la de Ras el Moduna, regresando a la plaza al oscurecer.

Ayer tarde se celebró en la

Alcázar de Zeluán el primer bautizo del hijo de un industrial allí establecido llamado Ramón Madrid. Le administró las aguas el capellán D. José López, siendo padrinos y testigos los oficiales allí destinados. Asistió la guarnición de Zeluán. Amentizó el acto la charanga del batallón de Tarifa. Después se sirvió un espléndido lunch.

—Procedentes de Alemania han llegado 714 reclutas del regimiento de Africa.—P. A.

Noticias.

Nuestros queridos lectores, que han de sentir inmensa alegría al conocer la noticia a que dedicamos el presente número, comprenderán por qué causa retiramos hoy nuestro servicio de información, y hasta las noticias locales.

Gustosísimos prescindimos de todo el original, para dar preferencia a tan gratas noticias como las que al ferrocarril afectan.

La importante compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Ayer salieron para Madrid, nuestros distinguidos amigos don Manuel Requejo y D. Felipe Andrés, para asistir a las fiestas que se celebran en la Corte con motivo del Congreso Eucarístico.

Buen viaje.

La importante Compañía de Seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en los graneros.

Anteayer falleció en esta capital nuestro querido amigo el maestro de Dévanos D. José Llorente de Pablo.

Nos asociamos al justo dolor que sufran sus queridos padres y desde estas columnas les enviamos el más sentido pésame.

FORASTEROS!

Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del Collado, num. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

La costumbre de ver salir el sol el día de San Juan, se conoce

va desapareciendo. Por lo menos este año, ó ha habido pereza, ó impresionados con la fausta noticia del Ferrocarril, no se han acordado muchos sorianos de ir a tomar el consabido chocolate a San Saturio.

Los madrugadores han sido pocos, muy pocos, fueron más los trasnochadores.

Interesante

Ortopédico herniólogo en Soria

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en SORIA, los días 30 del actual Julio y 1.º del próximo Julio, de 11 a 1 y de 3 a 6, en la FONDA DEL COMERCIO, para los que padezcan de HERNIAS (quebraduras) desviaciones del espino, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies, equinos, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamientos del vientre, descenso de la matriz, etcétera, que desean someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Conferencia telegráfica

Ultima hora Madrid, 22 (5 t.)

Para dar publicidad al asunto del ferrocarril nos vemos obligados a extraer, de la conferencia telegráfica, los asuntos más importantes.

Canalejas ha negado que el desembarco de nuestras tropas en Larache sea iniciativa de S. M., calificando de patraña la información que sobre esto publica «L'Echo de Paris».

—Se hacen en toda la capital de Francia vivos co-

mentarios sobre la crisis ministerial, juzgándose muy difícil la solución por cuestiones Marruecos y agitación zonas vinícolas.

Para sustituir a Monis, háblase de Briand, Clemenceau y Delcassé, y con más insistencia de Caillaux, en cuyo caso, este prescindiría, Delcassé y ocasionaría cambio política Marruecos.

Hasta el lunes no regresará Fallieres.

Cocinera se necesita. En la imprenta de este periódico informarán.

Asmáticos Tuberculosos los que sufris Bronquitis Crónicas vuestra salvación GOTAS HELENIANAS 2 pesetas frasco

Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.

Depositarío: don José Morales Orante s. Collado, 6, Soria.—Farmacia.

GABINETE MEDICO DEL Dr. Basilio Jiménez Benito Rayos X—Electroterapia Consulta diaria de 10 a 1 Calle de los Estudios, 2.—pral.



Table with 3 columns: PAQUETE DE, PASTILLAS, PESETAS. It lists prices for different brands of chocolate.

Consultorio Médico-Quirúrgico Rayos X—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, Conformes a los últimos adelantos científicos DE ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN Gran premio de S. M. la Reina Regente. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general. Consulta de 11 a 1.—Los martes, de 2 a 4.—También por correo. Se aplica el 606

Ocasión. Se venden dos carros nuevos y uno seminuevo y toda la herramienta de un taller de carreteria. Razon, Vicente Calvo, en Aldealafuente. 3-v-p.

Juan G. y Garcia Tratante en ganados de corda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fiado. Numancia, 33, Soria.

AGENCIA FUNERARIA DE Julián Méndez Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y a precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas. Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, num. 26, y plaza de San Esteban, carpintería. Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.

—Tu madre... tu madre...
«Bias no sabía qué contestar.
«Mientras tanto, la niña se puso en pie y miró alrededor suyo, diciendo:
—¡Yo quiero ir adonde está mi madre y mi padre! ¡Llévame! ¡Quiero verlos!
—¿Qué diablos le digo yo a esta criatura? pensaba para sus adentros Bias.
«Pero de pronto, como si una idea ingeniosa iluminara su mente, continuó:
—Tu madre vendrá pronto; me ha dicho que si tienes gana que comieras esto.
«Y Bias le presentó la anguila asada entre dos pedazos de pan.
—¡Yo no tengo ganas! ¡Quiero ir con mamá, con mamá!
«Y la pobrecilla se echó a llorar.
«Bias comenzaba a aturdirse.
—¡Vaya usted a complacer a este ángel del Señor!—se dijo para sí.—¡Su madre! ¡Su madre! ¡Quién sabe si a estas horas descansa en el vientre de un tiburón para in aeternum!
«Y viendo que no cesaba el lloriqueo, se sentó a su lado y comenzó a acariciarla.
«La niña fué tranquilizándose poco a poco.
«—Vamos, no llores, hija mía—le dijo el organista;—yo quiero mucho a las niñas cuando son buenas, y tu mamá me ha encargado que venga a buscarte y que te tenga en mi casa hasta que ella venga por tí.
«—Pues vamos a tu casa—repuso la niña.

«Era rubia como las espigas de Egipto, blanca como la nieve del Sabino, y sonrosada como las adelfas del Maestrazgo.
«El pincel de Murillo no hubiera pintado con tintas más suaves, con líneas más delicadas, la cabeza del ángel Elohak, el más hermoso de los ángeles del cielo, porque el Eterno le había formado de un suspiro de la aurora, de un rayo de sol y de un copo de nieve.
«El sueño de la niña abandonado no podía ser más dulce, más tranquilo.
«Sus labios, rojos y entreabiertos como la hoja de un terebinto de Siria, encerraban una pequeña dentadura brillante como la sal cristalizada herida por los rayos de la luna.
«Sonreía.
«¿A quién? Tal vez al arcángel Gabriel, que en aquel momento extendía sobre ellas sus blancas alas.
VII
«Bias contemplaba a aquella preciosa criatura con las manos pegadas, sin atreverse a respirar por no despertarla.
«Poco a poco fué tranquilizando su asemblado espíritu el pescador de caña, y entonces vió que alrededor de la cabeza de la niña se hallaban esparcidas algunas onzas de oro.

Escopetas
 Marca registrada



EDUARDO SCHILLING S. EN C.
 MADRID BARCELONA VALENCIA
 Catalogo ilustrado franco.

LA PIEL

LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más o menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles.

Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que se han invadido, sino también reconstituirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por:

- Botones, Humores, Eczemas, Furunculosis, Herpes, Sarpullidos, Rojez, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbosos que las envenena; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojez, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.

Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifesta-

ciones exteriores que se encuentre amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.

Nos ves, superiormente ideal, que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que exige el descanso, o cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET
 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Deposito general y venta: Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, (frente al mercado) San Sebastián.

Los que usan el Tónico Koch

Los niños nerviosos, la pleurantía, el histérico, los delirios, los cura el TÓNICO KOCH y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayarlo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad del contral por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. o heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el TÓNICO KOCH, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, chirrietea la sangre y calma los nervios. Consulta llamando de noche de la mañana a siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana a una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

DOCTOR MATEOS
 PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1. 1. MADRID

Se dan y remiten gratis por correo folletos veriferos

Garantía del TÓNICO KOCH

la completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona a los de Madrid, y por carta a los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben a tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. EL TÓNICO KOCH se vende a 9 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.

En el extranjero cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida o debilidad a cualquier excitación nerviosa, mala digestión, dolor de estómago, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el embarazo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, dolores, malas digestiones, jaquecas persistentes, manchado en la vista, etc.

En los niños cura el TÓNICO KOCH encanecimiento, falta de fuerza, el vientre abultado, piernas delgadas, falta de fuerza, etc.

Ultima novedad en postales en TIERRA SORIANA



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura intensiva llamada Polvo Coza ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del interperante.

MUESTRA que tengan un embriagador en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbanos a COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y se le presenta a uno de los depositarios al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede ir, presentarse para describir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres 492

Depositos: Farmacia de Enrique Ramirez, Colloado, 18. En Soría: Farmacia de José Morales, Colloado, 18. En Serón: Farmacia de José Cerrada.

Elegantes bolsillos, a precios económicos en Tierra Soriana

«Las contó con la vista, porque Blas parecía estar enclavado en el suelo.»

«Eran veinte.»

«Ya hemos dicho que el organista era un hombre justo; aquel dinero le causó una impresión desagradable, pues él hubiera querido encontrarse a aquel ángel pobre, y lo hallaba rico, porque para Blas veinte onzas eran una fortuna.»

«El sueño de la niña le pareció tan provechoso para su delicada naturaleza después de una noche horrosa como suponía que no quiso despertarla.»

«En aquel momento se le ocurrió que la pobre criatura tendría hambre cuando se despertara; pero Blas, por único desayuno, contaba con un pedazo de pan no muy blando y un puñado de higos secos.»

«Esto era bien pobre y basto alimento para un ángel tan delicado como el que contemplaban sus compasivos ojos.»

«Entonces se le ocurrió que podía hacerle el almuerzo para cuando despertara, y apartándose unos cuantos pasos del árbol hospitalario, buscó una roca a propósito, y recogiendo la chistera, que había dejado en el suelo, la puso sobre la peña.»

«Había pescado una anguila, del diámetro de una pulgada.»

«Blas se dijo para sí:—La carne de la anguila es muy fina y muy sabrosa; voy a asarla, para que cuando se des-

pierte la niña se la almuerce: es todo lo que puedo darle ahora.»

«Blas, como buen pescador, llevaba su pederrial y su eslabón.»

«Pronto en la plana superficie de una roca ardió una fogata capaz de asar, no una anguila, sino un carnero.»

«Después de preparado el desayuno, esperó el momento en que la niña abandonada abriera los ojos.»

«Por segunda vez quedóse contemplando a aquel ángel dormido.»

«Un pensamiento terrible y alarmante cruzó por su imaginación.»

«Blas palideció.»

—¿Estará muerta?—se dijo.

«E inmediatamente, arrodillándose junto a la niña, le tomó una mano.»

—No volvió a decirse:—vive. ¡Caramba! Me habías asustado.»

VIII

«La niña abrió los ojos y los fijó en Blas con muestras de asombro.»

«Aquellos ojos eran azules como el cielo en un día claro.»

—Buenos días, hija mía—le dijo el pescador con el tono más dulce que pudo.

—¿Y mi madre?—preguntó la niña.

La Catalana
 Sociedad Española de Seguros

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por el Real Decreto del Ministerio de Fomento de fecha 1 de julio de 1909.

GARANTÍAS

Capital (Suscripto)	5.000.000
social (Desembolsados)	1.500.000
(Estatutaria)	1.000.000
Reservas Técnica y Garantía	1.035.470
Inversiones y fondos disponibles	3.035.470
Sinistros satisfechos	13.044.164

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Corles, 674.

Comisión principal de la provincia: Plaza de Acuña, 16.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 15 de Marzo de 1910.

Vinda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se ha establecido una clase de pelucas, biseladas, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros pan-cos y demás adornos, incluso dijes, actores, tal, marfil ó nacar todo en catálago, a precios sumamente cómicos.

Tambiense alquilan pelucas, barbas, peluquines para teatros y disfraces.

Cómprese y venda de cabello.

Marques del Vellido, 2. Soría.

Peluquería artística é higiénica.